

GENERALDO de TARRAGONA

Diario político, órgano del Partido liberal conservador de la provincia

REDACCION
UNION, 17, ENTRESUELO
ADMINISTRACION
FORTUNY, 4, IMPRENTA

Tarragona: Viernes 4 Enero 1907

PRECIOS DE SUSCRIPCION
En la capital CINCO pesetas trimestre, á domicilio, en el resto de España, CINCO pesetas trimestre. Número suelto 10 céntimos. Anuncios, comunicados y esquelas moratorias á precios convencionales. La correspondencia al director. No se devuelven los originales.

N.º 1173



Representante en Tarragona

Fernando de Castellarnau, Rambla S. Juan, 46, 4.º

Balance desastroso

Convida el comienzo de un nuevo año á echar una ojeada al que dejamos atrás. Agrupados en esta revisión del recuento parece que los hechos adquieren una significación y constituyen un organismo que no vemos, ó vemos con menor claridad en ellos, cuando asistimos á su aparición. Mirado así el año 1906 aparece como un año desastroso para la política liberal, y aun en términos generales, para la política española.

Aquí, fuera del atentado del 21 de mayo, que escribió una de las más sangrientas fechas en los anales del terrorismo anarquista, no han ocurrido grandes ruidosos sucesos.

Mientras en Rusia continuaba la lucha trágica entre el zarismo y la Revolución, entre el asesinato político y los fusilamientos sin formación de causa; mientras en Francia se preparaba y consumaba la persecución religiosa, que hace resurgir los días de la primera República; mientras en Cuba, la flamante República, perturbada por una insurrección, abría sus puertas á la intervención americana, y mientras se levantaban entre los Estados Unidos y el Japon las primeras nubes de la futura contienda por la dominación del Pacifico aquí, en el rincón del mundo en que vivimos parece que no ha pasado nada, y ha pasado mucho; hemos asistido á una labor continua de disgregación, de ruina de prestigios y de esperanzas, de descrédito de la vida pública. No nos han herido rayos: nos ha ido comiendo precisamente la carcoma.

Empezó el año 1906 bajo la impresión deprimente del frasado del Sr. Montero Rios, y de la grave crisis interior que representaba en un país donde tan quebrantadas están todas las disciplinas, el conflicto de Barcelona, fruto natural de antiguas imprevisiones y negligencias. Y hay que reconocer que en aquellas circunstancias, la figura del Sr. Moret, asumiendo la ingrata tarea de aprobar la ley de jurisdicciones y de resolver, en forma jurídica, aunque barto penosa para el espíritu liberal, aquel problema que la realidad planteaba en términos duros y parentorios, adquirió una autoridad que hizo olvidar por un momento lo que todos sabíamos de la ligereza de espíritu y de la flaqueza de voluntad del ilustre expresidente del Consejo. Pareció por un instante que la política liberal iba á normalizarse: que había encon-

trado su eje y asiento é iba á resolver por la fuerza, del éxito las cuestiones de jefatura y disciplina, planteadas para ella como una perpetua amenaza.

No hay que recordar cuan poco duró esta ilusión. Todo el capital de fuerza, de autoridad y de prestigio, ganado en los momentos difíciles que siguieron á la caída del Sr. Montero Rios, fué malbarato de la incomprensible aventura de la disolución, en que cupo á los conservadores la defensa de los verdaderos principios constitucionales que ballaron eficaz y decisivo apoyo en altas esferas.

Y echó á andar el cinematografo liberal. En medio año hemos tenido tres presidentes, ministros nuevos por docenas, al punto de que ha podido con razón, el marqués de Villaviciosa alarmarse del aumento del capítulo de cesantías ganadas en pocos días, casi en horas, de sentirse de visita en la poltrona. En medio de estos cambios continuos de personas y cosas sólo ha habido una permanente el señor conde de Romanones, ministro de todos los ramos y con todos los presidentes, consejero universal y perpetuo.

No sólo ha traído este régimen los inconvenientes de un atentado á la paz moral, y quien sabe si á la material del país, y á los principios liberales, como el que representa el proyecto de ley de Asociaciones, fracasado antes de nacer, pero eficaz, con todo, para perturbar. De una plataforma política, ideada para emular las reformas constitucionales con que pretendía el Sr. Moret, cohesionar la disolución, ha venido á convertirse ese proyecto en pranda de discordia entre los liberales y sello, de la tutela que ejerce desde su presidencia del Congreso el Sr. Canalejas, gobernando después de la cortina con la firma de Lopez Dominguez ó del marqués de la Vega de Armijo.

Y ha terminado el año con el naturalismo espectáculo de «curées» que se ha dado estos días en las Cortes, contratando la aprobación de unos Presupuestos en que se aumentan gravemente las cargas públicas, sin abrir horizontes de regeneración, sin acometer esa reorganización de los servicios que va convirtiéndose en una frase hueca, en un lugar común de mañidos programas.

El balance político del año 1906 es en verdad desastroso.

En él se ha perdido la esperanza de que la presente etapa liberal de de sí nada serio, ordenado y favorable para los intereses públicos. Podrá prolongarse más ó menos esta situación; podrán estrenarse, como si fueran pocos los estrenados, nuevos presidentes y nuevos ministros; pero la esterilidad de esta agonía de un partido es bien patente, y aun la esterilidad si no va acompañada de otros daños que los que ella por sí supone, es diagnóstico benévolo y favorable.

Y lo peor es que algo alcanza, como

al principio decíamos, este fracaso de la política liberal, al concepto general de la política. Vive ésta en una atmosfera de opinión, y en esa opinión, de desconfianza y recelosa de antiguo en España, los ejemplos que hemos visto durante el año 1906 son de los que labran el desamor, y fomentan el descrédito, que luego son duro y serio obstáculo para las verdaderas empresas de gobierno.

Regionales y generales

Segun datos facilitados por el Ministerio de Hacienda, la recaudación total obtenida en el año 1906 ha superado en 4612 millones de lo calculado.

De los sobrantes todavía no hay noticias exactas.

La recaudación de derechos reales ha llegado á 54.330.000 pesetas ó sea 5300 mil mas de lo calculado.

En diciembre último, la recaudación por todos conceptos ha excedido en pesetas 1770379, comparadas con el año último.

Faltan los datos de la recaudación central, que todavía no están ultimados, y una casa inglesa la estampación de nuevas series de billetes de 25 y 50 pesetas.

La misma casa ha presentado proposiciones para la impresión de billetes de 500 pesetas.

Ha fallecido en la Florida (E. U) el general Miller jefe de las fuerzas americanas que se apoderaron de las islas Filipinas en la desastrosa campaña última.

El Ministro de Hacienda ha manifestado que implantará por medio de Reales decretos y Reales órdenes el plan proyectado para la inspección y recaudación de los impuestos.

El Vaticano ha ordenado á todos los Prelados Franceses para que se trasladen á Roma antes del día 14 del actual para deliberar sobre la formación de Asociaciones, mediante las cuales pueda celebrarse normalmente el culto católico en la vecina nación.

Con motivo de los nuevos impuestos creados por el ayuntamiento de Valladolid se han declarado en huelga las empresas de pompas funerarias, haciéndose con tal motivo tan humanitario é higiénico servicio con excesiva irregularidad temiéndose puedan ocurrir desórdenes.

Un periódico italiano que anunció que tan pronto como recibiera un donativo con destino á S. S. el Papa Pio X, haría entrega del mismo en el acto, ha recibido una carta muy elocuente y efectiva de un procer italiano á la que adjuntaba un cheque por valor de 70.000 liras.

Segun datos facilitados por la Administración central de comunicaciones de Londres durante la semana de Pascuas se han perdido por deficiente dirección ó embalaje: 1.100.000 cartas; 2.700.000 tarjetas postales; 15.000.000 de comunicaciones abiertas; 500.000 periódicos y 60.000 paquetes postales.

El comercio con Marruecos

Artículos que pueden necesitar los moros. Los afezn rojos podrian hacerse en España.

El Centro de Información comercial del Ministerio de Estado, con el propósito de facilitar la acción del exportador español en el vasto imperio marroquí, está reuniendo la mayor suma de datos y haciendo un estudio detenido de cada uno de los artículos que entre los moros tienen ó pueden tener aceptación, para ofrecer á los fabricantes y exportadores españoles el resultado de estos estudios y observaciones.

Como primeros resultados de sus trabajos, dicho Centro ha recibido muestrarios de algunos artículos, entre otros, de las diversas clases de gorros que usan los moros y judíos, y de los gales de vivos colores, usados por las hebreas, tanto en Marruecos como en Túnez y Argelia. No sólo los puertos de Marruecos, sino los de todo el Oriente, y no es aventurado suponer que, sin gran esfuerzo, podrian competir con aquéllas las fábricas de boinas del Norte de España, y las de tejidos de Cataluña principalmente, contribuyendo así á aumentar nuestro comercio de exportación á dichas regiones.

El Centro de información tiene á disposición de fabricantes y exportadores los mencionados muestrarios, así como los precios de venta y otros datos igualmente útiles.

Ahora lo que hace falta es que fabricantes y exportadores se tomen siquiera el trabajo de examinar los unos y estudiar los otros, y que se decidan á hacer el ensayo; pues de otro modo serán completamente inútiles los plausibles esfuerzos realizados por dicho Centro.

La lucha por el dominio del mundo

El Wall Street Journal, periódico universalmente conocido, y órgano de los grandes financieros americanos, publica una estadística que demuestra que un reducido número de Gobiernos está absorbiendo rápidamente el mundo entero y dividiendo entre sí todo el orbe, bien tomando de hecho posesión de él, bien ejerciendo tal influencia sobre ciertas naciones, que casi puede decirse que las poseen en la realidad. Entre cinco Gobiernos dominan el 57 por 100 de la superficie de la tierra; y 51 por 100 de la población del mundo poseen el 61 por 100 de las riquezas, y el 88 por 100 del comercio internacional.

Los Gobiernos aludidos son el de Inglaterra, incluyendo sus extensas colonias, el de Rusia, el de Alemania, el de Francia, y el de los Estados Unidos.

Si China es guiada por el Japon y se convierte en una gran nación moderna, con ejércitos y flotas, puede conservar su independencia y ejercer inmensa influencia en Oriente.

Agregando este país á los cinco mencionados antes, tendremos que seis Gobiernos do-

minarán en el 66 por 100 de la tierra, á un 80 por 100 de la población del mundo, 69 por 100 de la riqueza del globo tarráqueo y casi 99 por 100 del comercio internacional.

La siguiente lista pone de manifiesto lo que decimos:

El imperio británico tiene 11.391.036 millas cuadradas y 383 000 000 habitantes.

Rusia, 8.660.395 millas cuadradas y 125 millones de habitantes.

China y sus dependencias, 4.376.400 millas cuadradas y 466.000 000 habitantes.

Francia y sus colonias, 4.296.130 millas cuadradas y 92.000.000 habitantes.

Estados Unidos, con las islas que quitó á España en 1898, 3.756.884 millas cuadradas y 91.000.000 habitantes.

Alemania, 1.236 650 millas cuadradas y 70 millones habitantes.

Total entre las seis naciones: 33.717.495 millas cuadradas y 1.187.070.000 habitantes.

El comercio exterior de las naciones de que se trata y su riqueza, están representados por las siguientes cifras:

Inglaterra tiene un comercio de 5.920 869 mil pesos anuales y su riqueza es de pesos 1.571.700 000.

El comercio internacional de Rusia, asciende á pesos 751.629.000 y su riqueza á pesos 850.000.009.

China y sus dependencias tiene un comercio de pesos 356.079 000 y una riqueza de pesos 750.000.000.

El comercio de Francia y de sus colonias es de pesos 2.061.700 000 y su riqueza de pesos 1.515.800.

Los Estados Unidos tienen comercio por valor de pesos 2.489.738.000 y su riqueza es de pesos 2.468 700.

Y el comercio de Alemania asciende á pesos 2.737.550.000 y su riqueza á pesos un billón 115 100.000.

El comercio anual de las seis naciones es de pesos 14.217.515.000, y su riqueza de pesos 8.172.000.000.

Locales y provinciales

En contestación al telegrama remitido á Su Santidad el Papa Pio X, por D. Fernando de Querol, presidente de la Junta Central de la Federación de Asociaciones católicas constituida en este Arzobispado, ha recibido el se-

Sr. D. Fernando de Querol: Su Santidad ha agradecido mucho imponente manifestación llevada á cabo por Federación Asociaciones Arzobispado de Tarragona, y bendice á los que en ella han tomado parte.

Como anunciamos en una de nuestras últimas ediciones el día 1.º del corriente mes, quedó constituida en esta capital el grupo esperantista «Verda Stelo» siendo nombrados presidente, vicepresidente y secretario los Sres. Tarín, Guasch y Sangenis, respectivamente.

Deseamos al nuevo grupo todo el desarrollo é incremento que merece la difusión del esperanto.

El día 1.º del año profesó en el Colegio de Jesús y María de San Gervasio la linda señorita que en el mundo profano se llamó Balbina Vendrell Ferrer, hija de nuestro estimado amigo D. Fernando Vendrell.

Al acto religioso asistieron distinguidas personas, predicando un sentido y elocuente sermón el P. Oliver, S. J.

En el tren de las 18:40 de ayer, marchó á Madrid el ex-gobernador civil de esta provincia D. Antonio González López.

La despedida dispensada al señor González López fué por extremo afectuosa, viéndose en el andén de la estación á muchas personas distinguidas de esta capital.

La respetable señora del señor Gonzalez y sus bellas hijas permanecerán en esta capital hasta el domingo por la tarde, que marcharán á Madrid.

Ha sido designado para el mando del regimiento infantería de San Quintín, el coronel D. Adelberto de Eguía.

Felicítamos por su nombramiento á nuestro particular amigo el Sr. de Eguía y deseámosle mucho acierto en su nuevo cargo.

Los señores aficionados que forman el cuadro dramático de la sociedad Ateneo tarracense, celebrarán su beneficio el domingo próximo habiendo confeccionado un programa en el cual figuran obras de las mas notables y aplaudidas del repertorio moderno.

Como en pasados años auguramos un enviable éxito á los simpáticos y laboriosos aficionados.

Dentro de breves dias se efectuará la fusión de los clubs «El Pedal» y «Velocipedista», cuyas dos entidades formarán «El club velocipedista El Pedal».

El domicilio social que ocupe la nueva sociedad que se forme será el que hoy posee el Club Velocipedista.

En las primeras horas de la madrugada de ayer falleció repentinamente en la finca de campo que en este término poseen nuestros particulares amigos los Sres. de Sanromá, su joven hijo D. Carlos Sanromá, que habia venido á pasar las actuales fiestas en compañía de sus padres y hermanos.

La dolorosa noticia produjo entre los numerosos amigos de los Sres. Sanromá, sensible impresión y el natural sentimiento recibiendo con tan triste motivo la afligida familia del finado inequívocas demostraciones de duelo á las cuales unimos la nuestra muy expresiva.

Mañana dará comienzo en la iglesia de reverendos PP. Carmelitas el solemne triduo con que anualmente obsequia al Niño Jesús de Praga su Archicofradía, habiéndose encargado de dirigir la palabra á los fieles el subprior de la Comunidad Rdo. P. Ludovico de los Sagrados Corazones.

En la fiesta principal que tendrá efecto en la mañana del domingo predicará el Doctor D. Joaquín Linaje, Beneficido de esta Santa Iglesia Catedral.

En la tarde de ayer se posesionó de su cargo el nuevo gobernador, civil de esta provincia, D. Gil Roger Vazquez cambiándose afectuosas frases entre dicho señor y el que lo desempeñaba Sr. Gonzalez Lopez el cual hizo á su sustituto la presentación del personal de las dependencias.

En la tarde de ayer se predicó en nuestra Basílica, han sido encomendados este año á un Padre del Inmaculado Corazón de María, que por su celo y elocuencia goza de una bien cimentada fama.

De segunda convocatoria debe celebrar esta tarde sesión el Excmo. Ayuntamiento de la capital, debiendo resolver acerca de la siguiente orden del día:

- 1. Lectura y aprobación del acta anterior.
2. Registro de los Boletines Oficiales.
3. Comunicación del señor administrador de Hacienda interesando continúe prestando servicio en dicha dependencia un auxiliar para terminar el padrón de edificios y solares de esta ciudad.
4. Otra de D. Rafael Puig y Valls dando las gracias al Ayuntamiento por haber dado su nombre á las avenidas del fuerte del Olivo.
5. Distribución de multas impuestas por los agentes de la Alcaldía.
6. Dictámenes de la comisión de Fomento: 1. Autorizando al Superior de los Padres Chartreux para tapiar dos puertas en el edificio número 55 de la calle de Smith; 2. Referente al revoque y pintado del edificio que ocupa el Gobierno militar.
7. Instancia de varios propietarios de la mina de las «Cuadras» de Puigpelat denunciando el contrato de arriendo de dicha mina.
8. Inclusión en el padrón de vecinos.

Anuladas por el señor gobernador civil las elecciones de vocales patronos y obreros, verificadas el día 20 de Diciembre último, para la renovación de la Junta local de Reformas Sociales, y debiendo procederse á nueva elección, los gremios patronales y asociaciones obreras legalmente constituidos, se servirán notificar su constitución á la Alcaldía, con expresión del domicilio social y nombre del presidente, antes del día 10 del actual, al objeto de no incurrir en omisiones al convocarse nuevamente.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Con objeto de inspeccionar las obras que se vienen realizando en el edificio que ocupa el Gobierno militar, ha llegado á esta capital el comandante del Cuerpo de ingenieros militares don José Veciana.

Con motivo de Año Nuevo la sociedad Aguas y Sales de Mediana de Aragón nos ha favorecido con una artística bandeja.

Agradecemos el obsequio y deseamos á dicha empresa mil prosperidades.

Ha pasado á examen é informe de la comisión de Monumentos el proyecto de paseo de las murallas que intenta realizar el Ayuntamiento de la capital.

Se ha dispuesto que por el parque administrativo de suministros de Barcelona se remitan al de esta plaza 1.500 fundas y 500 cabezales.

Ha sido nombrado representante en Reus de la Compañía Trasatlántica, nuestro particular amigo D. Luis de Pedro.

Se ha incorporado al batallón, de segunda reserva de esta ciudad el capitán de infantería D. José Perez Maldonado.

Por el ramo de Guerra ha sido nombrado cartero de Benisanet Jaime Guerola Lluís.

Boletín Oficial

Ministerio de la Gobernación.—R. O. disponiendo se deje sin efecto el nombramiento de Subdelegado de Medicina en propiedad del partido de Tremp provincia de Lérida, á favor de D. Francisco Sastré Faya.

Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes.—Se interesa de los señores Directores de los centros de enseñanza remitan á la Subsecretaría antes del 15 del actual relación del personal académico existente en aquellos establecimientos.

Delegación de Hacienda.—Se publica una relación de los pueblos de esta provincia á cuyos Alcaldes se les apercibe con la multa máxima que autoriza la vigente ley municipal por no haber remitido á la Ad-

Administración de Hacienda.—Se hace publico estar de manifiesto en la Secretaría de la Comisión de Evaluación de esta capital el padrón de edificios y solares, así como el correspondiente al ensanche, y el repartimiento por rústica y pecuaria que deberá regir en este año de 1907.

Ayuntamientos.—Los de Altafulla y Vilanova de Escornalbau, anuncian servicios.

Ministerio de la Gobernación.—R. O. disponiendo que el núm. 2.º de la Real orden de 10 de Noviembre de 1900 sea reformado en los términos que se indican.

Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes.—R. O. desestimando el expediente incoado por varios herradores de oficio solicitando se restablezca la expedición de licencias ó certificados de aptitud para ejercer su profesión.

Ayuntamientos.—Los de Valls, Rocafort, Senant, Rourell y Blancafort, anuncian servicios.

Ministerio de Gracia y Justicia.—R. D. disponiendo que los depósitos y consignaciones de cantidades, per virtud de mandate judicial dictado en autos civiles ó criminales, no se harán en caso alguno en que la ley expresamente no lo ordené en los Juzgados ó Tribunales, sino mediante la presentación del resguardo correspondiente.

Ministerio de la gobernación.—R. O. nombrando Vocales de la Junta técnica para el estudio de los mecanismos preventivos de accidentes del trabajo á los Vocales del Instituto de Reformas sociales D. Rogelio Inchanrandieta, Ingeniero de Caminos y D. José del Prado y Palacio, D. José de Madariaga y Pueyo y D. José López Salaberry.

Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes.—Se anuncia la vacante en el Instituto de Cáceres de una Catedra de Matemáticas, dotada con el sueldo de 3.000 pesetas.

Gobierno de la provincia.—Publica una relación de los Ayuntamientos á los que se impondrá el máximo de la multa que determina el artículo 184 de la ley Municipal vigente si no remiten los estados interesados por la Presidencia de la Asociación General de Ganaderos del Reino.

Ayuntamientos.—Los de La Morera, Banyeras,

Vilella alta, Guiamets, Dosaiguas y Lloa, anuncian servicios.

Providencias judiciales.

Boletín Religioso

SANTOS DE HOY.—Stos. Eugeuio y Marciano mrs. SANTOS DE MAÑANA.—S. Telesforo p.

ORACIÓN DE LAS CUARENTA HORAS. Continúa en la iglesia de Nazareth. Su Divina Majestad se tendrá de manifiesto por la mañana de ocho á once, celebrándose las misas de exposición y reserva. Por la tarde de tres y cuarto á siete se cantará el serafico Trisagio, practicándose á continuación los piadosos ejercicios del Octavario á Jesús Sacramentado, terminará con la bendición y reserva.

Sección oficial

Registro civil

Inscripciones verificadas en el día de ayer

FALLECIDOS.—Encarnación Saldaña Andreu, Augusto 9, (3 años); Carlos Sanromá Gabriel, Afueras 199, (22 años); José Pallarés Olivé, plaza Angeles 3, (35 años); Antonia Coils Aymemi, Gay 3, (4 meses); Teresa Magriñá Lladó, Merced 12, (5 años). MATRIMONIOS.—Ninguno.

Sección comercial

Movimiento del puerto

EMBARCACIONES, LLEGADAS AYER. De Marsella y Barcelona v. Cabo San Martín, de 1201 ts. c. Cimiano, con efectos, consignado á D. Mariano Peres.

De Copenhague y Barcelona v. danés Dagmar, de 720 ts. c. Bograd, con efectos, consignado á la Sra. Vda. y S. de P. Ferrer y Mary.

De Barcelona v. inglés Almagra, de 878 ts. c. Dothie, con tránsito, consignado á los señores Mac-Andrews y Cía.

DESPACHADAS. Para Bilbao y Caba San Martín, con efectos. Para Valencia y Copenhague v. danés Dagmar, con efectos. Para Londres y esc. v. inglés Almagra, con tránsito.

Bolsa de Madrid

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like 5 por 100 interior contado, 4 por 100 idem fin mes, etc.

Bolsa de Barcelona

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like Londres á 90 dias fecha, Id. á 60 dias fecha, etc.

EFFECTOS PUBLICOS

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like Dinero Papel, 4 por 100 interior contado, etc.

OBLIGACIONES CONTADO

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like Ferrocarril Norte especiales, San Juan Abadesas, T. B. y F. 2 1/4 por 100, etc.

ACCIONES FIN MES

Banco Hispano Colonial.	000'00	000'00
Sociedad Catalana General de Crédito.	00'00	00'00
Medina-Zam. y O. A. V.	29'10	29'20
Norte de España.	62'60	62'70

El Congreso nacional Indio

El miércoles pasado inauguró en Calcuta el 21 Congreso nacional indio, reunido bajo la presidencia del veterano M. Naoroji, el primer indio que consiguió ser elegido miembro de la Cámara de Comunes por la circunscripción londinense de Finsbury en 1893 y que cuenta actualmente ochenta años de edad.

El discurso pronunciado por el iniciador del movimiento nacional indio ha sido interesante, revistiendo a la vez carácter académico y carácter práctico.

Comparando la situación de las diversas colonias inglesas, se quejó de ver que la última anexionada, el Transvaal, disfruta una Constitución y unas instituciones parlamentarias que la India, de la que lord Curzon decía que «sin ella el imperio británico no existiría», las aguarda en vano.

Pidió para los indios el derecho de intervenir los gastos de un presupuesto cuyos recursos proporciona. Sin reclamar inmediatamente la autonomía completa, declaró su confianza en que el rey de Inglaterra no fuese menos liberal que el Shah de Persia y el Emperador de China.

Todo esto fué expuesto con mucha discreción y tacto parlamentario. A los principios siguieron proposiciones más prácticas. Naoroji, basándose en la 5.ª cláusula de la Carta inglesa de 1689, que da a los súbditos el derecho de dirigir peticiones al soberano, preconizó la idea de un mensaje monstruo á Eduardo VII.

Aconsejó inmediatamente la creación de una Caja central, cuyos fondos servirían para la propaganda nacionalista. Conferenciantes pagados por el Comité director podrían recorrer el país, predicando el despertar de la India.

Concluyó haciendo un llamamiento á todas las razas indias para su unión, con el único fin de conseguir franquicias.

Diez mil concurrentes aplaudieron con entusiasmo al orador.

La importancia del discurso de Naoroji es grande, dado el prestigio que disfruta entre los indios.

Los musulmanes de la India que son 53 millones, y hasta ahora no se habían mezclado en política, movidos por la impulsión dada, dispónense á intervenir: una importante comisión ha visitado al virrey, lord Minto, solicitando reivindicaciones.

Ante el movimiento indio necesita Inglaterra proceder con gran delicadeza, para no producir un conflicto que podría dar por resultado la pérdida para el reino unido de su más rica colonia.

Correo de Madrid

Madrid, 2.

El ministro de Hacienda ha manifestado esta tarde que, á juzgar por los datos que contienen los telegramas recibidos de todas las provincias, la recaudación acusaba en 1906 un aumento de más de 44 millones de pesetas sobre lo recaudado en 1905 por concepto de impuestos especiales.

Calcula el señor Navarro Reverter que el presupuesto de 1906 se saldará con un sobrante considerable, que no podrá fijarse definitivamente hasta el sábado próximo.

Se sabe que la recaudación por derechos reales asciende á 24.330.000 pesetas, lo que da un aumento á favor del año actual de 2.327.000 pesetas.

La renta de Aduanas ha disminuido algo, por más que en Diciembre la recaudación ofreció un aumento.

El ministro de Hacienda ha dicho que tenía en estudio los medios para que la inspección y recaudación de los impuestos se haga con la mayor exactitud posible, teniendo ya un plan que se propone implantarse para lo cual dividiría á España en varias regiones.

Se propone implantar este plan por medio de reales decretos y reales órdenes.

Actualmente se dedica á la implantación de los nuevos presupuestos, que espera tener en vigor en el plazo de ocho días.

A pesar de que se había dicho que hoy se celebraría Consejo de ministros, éste se ha aplazado.

Parece que la causa de este aplazamiento es que hay en el gobierno corrientes diversas respecto de la

provisión de los cargos vacantes, especialmente la dirección de Comunicaciones.

El presidente del Consejo apoya como candidato para este último cargo al señor Merelles, y el conde de Romanones, por su parte, apoya al señor Tenorio.

Entre ambos está la cuestión. La lucha es importante, ignorándose quién pueda vencer.

—Parece que en Murcia también reina excitación, pues aun cuando los dueños de ultramarinos no han cumplimentado el acuerdo de cerrar las tiendas, solicitaron del alcalde la oportuna autorización para celebrar un mitin de protesta por los nuevos arbitrios.

Frente al Ayuntamiento se situó un grupo de vendedores de carne, pero guardando actitud pacífica.

Sigue reconcentrándose la guardia civil.

—En Guadalajara las vendedoras de verduras de la plaza del Abasto intentaron declararse en huelga porque en los nuevos presupuestos el Ayuntamiento les exige cinco céntimos más sobre el arbitrio actual establecido sobre los presupuestos.

Afortunadamente todo pudo solucionarse, según parece.

—En Castellón hallábase en huelga los matarifes. La población está alarmada por temor de que falte la carne.

Hoy se ha vendido toda la que sobraba ayer.

El vecindario censura la imprevisión del Ayuntamiento que no tomó medida alguna para evitar el conflicto.

El municipio se ha reunido en sesión extraordinaria para tomar acuerdos.

—El ministro de Fomento ha dicho que para implantar los nuevos presupuestos se ve precisado á hacer 150 cesantías correspondientes al personal temporero.

No van á quedar más que los jefes y se va á encontrar con las dificultades consiguientes.

Ha ampliado hasta veinticinco las plazas de temporeros mecanógrafos creadas para aquel ministerio.

—El conde de Romanones ha manifestado á los periodistas, que era completamente inexacto que el gobierno encontrase dificultades para presentarse á las Cortes el día 21 del corriente mes, como está acordado, añadiendo que la reapertura de las Cortes no podía ser obstáculo para la vida del gobierno.

Sin embargo, parece que el conde de Romanones está haciendo trabajos por bajo mano para que se aplaque la reunión de Cortes y llegar á las elecciones, de diputados provinciales antes de abrir el Parlamento.

Para tratar de este asunto estuvo esta mañana el conde de Romanones en casa del señor Moret, quien parece que no se muestra propicio al aplazamiento de Cortes, recordando el compromiso contraído por el señor Canalejas y demás prohombres del partido liberal.

—El señor Azcárate ha conferenciado con el ministro de Hacienda acerca del dictamen del proyecto de consumos.

Según noticias que tenemos por ciertas, parece que al señor Navarro Reverter no le satisface la ponencia, la cual dice que se propone echar abajo los planes del ministro.

En la comisión hay nueve individuos que no están conformes con la ponencia.

La mayoría está dispuesta á apoyar el dictamen, y por consiguiente, no es partidaria de la obra de ministro.

—El ministro de la Gobernación, conde de Romanones, interrogado esta tarde respecto á si en el Consejo de ministros de mañana se firmaría decreto alguno de importancia, aludiendo á los ascensos de capitán general á favor de los generales Weyler y Polavieja, contestó negativamente.

Cree el conde de Romanones que el general Weyler desistirá de su deseo de ascender á capitán general.

Luego dijo que, de todos modos, la opinión cree que dicho señor no desistirá de su propósito.

—En el ministerio de Estado se ha recibido el siguiente telegrama del gobernador militar de Melilla:

«A consecuencia de actos incorrectos realizados por cinco moros de Ahucemas protegidos al laúd «Joven Ricardo», de que di cuenta, y de disparos contra la plaza por el moro apodado «Correo», se ha presentado poniéndose á disposición del comandante de Ahucemas una representación de las kabilas protestando de su respeto á España y de que no se repetirán tales actos, y que si algún moro molestara á la plaza será severamente castigado.»

Puede darse por terminado el incidente y restablecidas las mejores relaciones con el campo vecino.

La plaza, el campo y el campamento de refugiados sin novedad.

Sección telegráfica

Madrid, 3.

Consejo en Palacio

El Consejo de ministros celebrado en Palacio bajo la presidencia del Rey comenzó á las once y terminó á la una.

El jefe del Gobierno dió cuenta al Monarca de los asuntos de actualidad

Centro Barcelonés QUINTAS

Autorizado por la ley de 30 de Junio de 1887

Dirección general: Calle del Carmen, 41, 1.º —BARCELONA

Esta antigua Asociación que suscribe anualmente en toda España miles de pólizas y que ha redimido siempre á todos sus asociados por 750 pesetas, ofrece á las familias interesadas en la próxima quinta, como lo ha hecho en las anteriores, la condición inmejorable de permitir QUE LOS INTERESADOS DEPUSITEN SU DINERO EN EL MISMO PUEBLO Ó DONDE QUIERAN, SIN QUE LA DIRECCIÓN SE INCAUTE DE LOS CAPITALS HASTA LA EPOCA DE LA REDENCION DE LOS MOZOS. Esta condición es la única que asegura á las familias el capital de sus pólizas, ya que no tienen que desembolsarlo ó mantenerlo á ninguna parte ni puede nadie hacer uso de él.

Para prospectos, relaciones de asociados de la última quinta, que darán fe del comportamiento de esta Asociación, informes ó suscripciones á nuestro Delegado

DON SERGIO NICOLAU

BAMBLA DE CASTELAR, NÚM. 27, I.º, I.º—TARRAGONA

Mucho nos gastamos

y por lo tanto nos queda poco para emplear dineros en cosas extraordinarias. Sin embargo hay mucho que para presentarnos bien en este mundo no podemos carecer. Pero de donde tomar el dinero para comprar estos artículos caros (cuya mayoría viene del Estranjero) al centavo?

En Alemania confían á los españoles

Una casa servidora suscrita al pie le sirve á precios originales de Fábrica bajo toda discreción y pagadero á plazos que Vd. indicará, puestos en su casa sin que tenga Vd. gasto alguno.

Trajes completos de Señora y Caballero, impermeables, relojes para bolsillo y casa, toda la joyería moderna, muebles y adornos de toda clase para casa, bicicleta, motocicletas, máquinas para retatar, jermelos y millares artículos más.

Escriba Vd. á la Empresa Alemana Exportadora Arnold Feuer

Berlin S. W. 48., Friedrichstrasse 27

mandando sus señas exactas y un sello de correos de una peseta suelta (sin pegar) y á vuelta del correo recibirá Vd. el catálogo grande con dibujos y precios.

en la política extranjera, y la informó de los sucesos ocurridos en Sagunto y Alicante, donde dijo ya se ha restablecido el orden.

Con gran extensión se ocuparon los reunidos en examinar los asuntos de Marruecos, de la campaña de las fuerzas del Sultán en las inmediaciones de Tánger y de la organización de la policía en aquel país.

El ministro de Estado expuso la necesidad de que vengan á Madrid los oficiales designados para mandar el cuerpo de policía, con objeto de que reciban instrucciones del Estado Mayor Central sobre las funciones delicadas de carácter internacional que van á desempeñar en Marruecos.

Se acordó que dichos oficiales vengán á esta Corte para asistir á conferencias instructivas. Se les comunicarán órdenes terminantes.

Los alumnos de ingenieros.—Desordenes.

Acaba de recibirse un despacho de Bilbao diciendo que esta tarde entraron en la Escuela de Ingenieros seis alumnos de la clase de dibujo.

Al enterarse de ello sus compañeros penetraron en la escuela arrollando á la policía y haciendo salir de la clase á los seis alumnos citados.

Los agentes de seguridad repartieron algunos sablazos de plano entre los escolares amotinados, y éstos huyeron á la desbandada.

Los miñones rodean la escuela. La huelga toma mal cariz.

Se ha reunido la Junta del Patronato de la Escuela.

Bolsin

Barcelona, 2.

Después cierre, correo última hora: Interior fin mes, 81'35. Id. próximo, 00'00.

Acciones Norte, 62'05
Alicantes, 96'25.
Orenses, 00'00.
Colonial, 00'00.

Bolsa

Paris, 2.

Exterior español, 94'80
Acciones Norte, 269'50.
Alicante, 420'50
Renta francesa 3 por 100, 95'07.
Plata fina, 800'00.

Bolsin

Madrid, 2.

Interior fin mes, 81'40.
Interior próximo, 00'00.
Franco 9'20.
Libras, 27'56
Empréstito nuevo, 800'00.

IMPRENTA LLORENS, GIBERT Y CABRE

Escuela Normal Libre de Maestras TARRAGONA

Teniendo en consideración que la carrera del Magisterio, además de su carácter profesional, reúne para la mujer el de ser un medio eficazmente educativo é instructivo, creemos llenar con el establecimiento de esta escuela el vacío que la supresión de la Normal de Maestras produjo en esta capital.

Las clases comenzarán el día 14 del corriente mes de Enero, hasta cuya fecha podrán inscribirse las señoritas que pretendan examinarse en Junio

Locales adecuados para labores, dibujo y pintura. Director: D. Francisco Duarte, abogado, Beneficador de la Santa Iglesia Catedral.

Secretario: D. Miguel Martí, Maestro Normal, ex-profesor de la Normal y catedrático del Instituto.

AUGUSTO, 30, 2.º

SECCIÓN DE ANUNCIOS

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Línea de Cuba y Méjico

El día 17 de Diciembre saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña el vapor

Alfonso XIII

directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico con trasbordo en Habana el vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Combinaciones para el litoral de Cuba e Isla de Santo Domingo.

Línea de New-York, Cuba y Méjico

El día 26 de Noviembre saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor

Montserrat

directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos, litorales e Isla de Santo Domingo. También admite pasaje para Puerto Plata con trasbordo en Habana.

Línea de Venezuela-Colombia

El día 11 de Diciembre saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor

Buenos Aires

directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabánilla, Curacao, Puerto Cabello y la Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina con el ferrocarril de Panamá, con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También cargo para Maracaibo, Coro, Caropano, y Cumaná con trasbordo en Puerto Cabello y para Trinidad con trasbordo en Curacao.

Línea de Filipinas

El día 8 de Diciembre saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor

Isla de Luzón

directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapore y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australis.

Línea de Buenos Aires

El día 3 de Diciembre saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz, el vapor

León XIII

directamente para Santa Cruz de Tenerife, Monrevideo y Buenos Aires

Línea de Canarias

El 17 de cada mes saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz el vapor

M. L. Villaverde

directamente para Tanger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, con retorno a Santa Cruz de Tenerife, para emprender el viaje de regreso, haciendo las escalas de las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Póo

El día 25 de Enero saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor

San Francisco

para Fernando Póo con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la Costa Occidental de África y golfo de Guinea.

Línea de Tánger

Salidas de Cádiz: Lunes, miércoles y viernes.

Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga en las condiciones mas favorables, y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expenden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES.—Rebajas en los fletes de exportación.—La compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo a lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria, Comercio y Obras públicas de 14 de Abril de 1904, publicada en la «Gaceta» de 22 del mismo mes.

SERVICIOS COMERCIALES.—La sección que de estos servicios tiene establecida la compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los exportadores.

Para más informes dirigirse a su agente en Tarragona: D. EMILIO BORRÁS, plaza de Olózaga, 11.

La gran marca nacional CASANOVAS se impone!

Los 100 kilómetros corridos el domingo, 11 de Noviembre de 1906, lo sancionan indiscutiblemente, pues dicha carrera ha sido ganada sobre máquina CASANOVAS por Sebastián L. asden, actual campeón provincial de fondo, habiendo llegado en segundo lugar Pablo Pujol, también sobre máquina CASANOVAS.

Jaimé Durán campeón de velocidad monta asimismo marca CASANOVAS. CICLISTAS: si queréis ser algún día campeones, acordaos de que sin una CASANOVAS es imposible vencer en buenas o malas carreteras. CICLISTAS DE LA PROVINCIA DE TARRAGONA: si queréis tener la mejor bicicleta, dad la preferencia a la marca que monta vuestro campeón. Representante en esta capital: CARLOS MASDEU, quien facilita precios y condiciones.

GALLICIDA PIZA

Extirpa rápidamente, sin dolor ni molestia, los callos, durezas, y las verrugas ó callosidades del cutis. Es curioso, no motiva los inconvenientes de otros emplastos; y de los líquidos en general. Es económico, por una peseta pueden traerse muchos callos y durezas.

De venta, farmacia del autor, Plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales farmacias y droguerías. Por 185 pesetas se remite por correo y certificado.

Motores de Gas

Legítimos OTTO

Pobre

60% Economía sobre las mejores máquinas de vapor.

Gasmotoren-Fabrik Deutz, Madrid, Baldo 2

Compañía Anónima de los Legítimos Motores OTTO



HERALDO DE TARRAGONA

Diario político, órgano del Partido liberal conservador de la provincia

Redacción: UNION, 17, entrlo. - Administración: FORTUNY, 4 imprenta